



Casa Real



Doña Sofía entrega el premio de poesía a Raúl Zurita

CASA DEL REY

La Reina Sofía entrega a Raúl Zurita el premio de Poesía Iberoamericana

El escritor chileno Raúl Zurita (Santiago de Chile, 1950) ha recibido el premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana, que es el galardón más importante de este género en español y en portugués. Doña Sofía entregó el premio al poeta en un acto poco concurrido -por la pandemia- que se celebró en el Salón de Columnas del Palacio Real de Madrid. Auspiciado por Patrimonio Nacional y la Universidad de Salamanca, este galardón está dotado con 42.100 euros, a los que se añaden la edición de un poemario antológico del galardonado y unas jornadas académicas sobre el poeta.

Durante la entrega del premio, la Reina Sofía estuvo acompañada por la presidenta del Senado, Pilar Llop; el ministro de Cultura y Deporte, José Manuel Rodríguez Uribes; la presidenta de Patrimonio Nacional, Llanos Castellanos; el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, y el secretario del jurado, Román Álvarez.

El premio reconoce el conjunto de la obra de un autor vivo que por

su valor literario constituye una aportación relevante al patrimonio cultural común de Iberoamérica y España. En el caso de Zurita, que fue detenido y torturado durante la dictadura de Augusto Pinochet, el jurado destacó la calidad de su obra «como ejemplo poético de sobreponerse al dolor con versos, con palabras comprometidas con la vida, con la libertad y con la naturaleza».

Tras recibir el galardón, Zurita pronunció unas palabras de agradecimiento: «Recibo con alegría, orgullo y, al mismo tiempo, con pudor y vergüenza. Es demasiado todo lo que no hemos hecho, todo lo que no estamos alcanzando a hacer, todo lo que debemos entregar y que tal vez ya no entreguemos». También se refirió a la pandemia y a sus secuelas: «Nada existe, ni nada vive, fuera del abrazo», sentenció. Y el rector de la Universidad de Salamanca le trasladó su agradecimiento «por sumarse a la nómina de los libertadores, de los que sufrieron el encierro, pero abrieron el mundo».